



I - Schule

### Sachstand Digitalisierung

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Ausschuss für Schule und Soziales	Ö	09.06.2021	Kenntnisnahme

### Aktueller Sachstand MEP

- Laut letztem Informationsstand der BEW zum Thema Breitband arbeitet diese derzeit die vertragliche bzw. tarifliche Grundlage für die Glasfaser-Anschlüsse der Wipperfürther Schulen aus. Hier wird es einen exklusiven „Bildungstarif“ geben, der zum einen die preisliche Attraktivität eines Privatkundenanschlusses, auf der anderen Seite aber auch die schnelle Fehlerbeseitigungszeit von Geschäftskundenanschlüssen bieten soll. Der Wechsel zum schnellen Internet (laut aktueller Planung 1 Gigabit je Anschluss) soll für alle Schulen weiterhin noch im aktuellem Kalenderjahr möglich sein. Da zur effizienten, kostensparenden Nutzung der Anschlüsse zukünftig auch der Telefonie-Bereich über das neue Glasfasernetz laufen soll, erfolgt derzeit eine Bestandsaufnahme durch die städt. IT hinsichtlich der an den jeweiligen Schulen genutzten Telekommunikationstechnik und Rufnummern bzw. Nebenstellen.
- In den Informatikräumen an der Städt. Hermann-Voss-Realschule wurden die 40 mittlerweile veralteten und für den heutigen Stand der Technik auch zu kleinen, Monitore mit einem Seitenverhältnis von 4:3 durch Geräte aktueller Bauart (24 Zoll, Seitenverhältnis 16:9) ersetzt.

### Sofortausstattungsprogramm für bedürftige Schülerinnen und Schüler / Förderung dienstliche mobile Endgeräte für Lehrkräfte

- Die angeschafften 382 Tablets für Schülerinnen und Schüler sowie die entsprechenden 183 Geräte für die Lehrkräfte haben sich gut etabliert. Seit der Einführung eines zusätzlichen Zuschusses durch die Arbeitsagenturen in Höhe von 350 € zur Anschaffung von mobilen Endgeräten für Kinder von Familien mit Anspruch auf Grundsicherung nach SGB II steigt die Gesamtzahl der für den Unterricht geeigneten Tablets in den Wipperfürther Schulen nochmals zusätzlich an.

## **Förderung von IT-Administration DigitalPakt Schule 2019 bis 2024 - für Schulen in Nordrhein-Westfalen**

- Geeignete Optionen für die langfristige Erweiterung des 2nd-Level-Supports auf die im Rahmen von Förderungen angeschafften Geräte werden derzeit durch die Stadtverwaltung unter Einbeziehung der Bedürfnisse der städtischen Schulen eruiert.

### **Aktueller Sachstand Digitalpakt**

- Mit Unterstützung der Bezirksregierung Köln läuft derzeit die Umsetzung der weiteren formell notwendigen Schritte innerhalb des Bewilligungsverfahrens für die geplante Beschaffung der Digitalen Tafeln und weiterer mobiler Endgeräte.

### **LOGINEO NRW:**

- Zusätzlich zum Hauptmodul erfolgt bereits an einigen Wipperfürther Schulen der Einsatz von LOGINEO NRW LMS – dem Lernmanagementsystem für Schulen in Nordrhein-Westfalen. Diese Software wurde dazu eingeführt das Lernen auf Distanz zu erleichtern und zugleich dazu beizutragen Lehr- und Lernprozesse auch im Präsenzunterricht digital zu unterstützen. Zugleich sind die Lehrkräfte über das Lernmanagementsystem bei Fragen für ihre Schülerinnen und Schüler digital erreichbar.